

SÓLLER

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN:

EN SÓLLER: Redacción y Administración—San Bartolomé—17.
EN FRANCIA: D. Guillermo Colom—Quai de la République—13—Cette (Herauld).
EN AMÉRICA: D. Miguel Morell—Ponce (Puerto-Rico.)

PRECIOS DE SUSCRICIÓN:

0.50 pesetas cada mes en toda España.
0.75 id. id. id. en el Extranjero y en América (Unión Postal)
PAGO ADELANTADO.

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Los comunicados deberán llevar firma. No se devuelven los originales.

SUMARIO.

Aprovechamiento industrial del fruto del naranjo y de sus despojos, (continuación).—Insomnio, (poesía), por Juan Berbiquí.—Actualidades.—Noticias.—Crónica Balcar.—Crónica local.—Correspondencia particular.—Telegramas.—Sección oficial.—Movimiento de población.—Sección comercial.—Sección religiosa.—Folletín: El Doctor Por Qué, (continuación), por D. A. Sanchez Cantos.—Anuncios.

APROVECHAMIENTO INDUSTRIAL

del fruto del naranjo y de sus despojos.

(Continuación.) (1)

En esta parte se propone el Sr. Turrisi estudiar, si puede reasumir su trabajo en los siguientes números:

1.º Si se puede extraer la esencia de la corteza, antes de extraer el jugo para la vinificación.

2.º Si convendrá exprimir la fruta descortezada y reducida á trozos en una pisadora mecánica de uva, antes de someterla en sacos á la prensa.

3.º Si se pondrá eliminar la decocción de la corteza, usada en España, que ha de dar forzosamente al vino el amargor que disgusta.

4.º Si en vez de seguir el sistema español de adicionar á 100 litros de jugo de naranja otros 100 litros de agua, mitad en forma de jarabe de azúcar y mitad en decocción de corteza, convendrá mejor para reducir á la mitad el 16 ó 20 por 100 de ácido propio, *desadificar* el jugo antes de la fermentación.

5.º Qué cantidad de azúcar se adicionará en forma de jarabe al jugo de la naranja, para que pueda adquirir por medio de la fermentación, el duplo de alcohol al menos que pueda dar por la propia sustancia sacarina, ó de otro modo: cuánto azúcar se empleará para que el 4 ó 5 por 100 de alcohol que podrá producir, se eleve al menos á un 10 por 100.

6.º Si la pulpa de la naranja, después de extraído el jugo destinado á la vinificación, se podrá convertir en un buen forraje, aceptable por algunos ani-

(1) Véanse los números 145 y 146.

FOLLETIN.

EL DOCTOR POR QUÉ.

(Continuación.)

Siguieron las naturales preguntas.

—¿Que siente V.?

—Difícil me será explicarlo, doctor. No siento nada y me siento morir. Una debilidad del cuerpo, y un abatimiento moral que me producen continuo malestar. La gente me aburre y la soledad me desespera. Si me buscan me molestan, si me dejan sola sufro las angustias del vacío. No pienso en nada y me encuentro preocupada. Parece que se me escapa la vida y recelo que me voy muriendo sin saber de qué.

—Ya procuraremos impedirlo.—dijo el doctor con impasibilidad germánica.

—Sólo en V. confío.

—¡Gracias, señora! Prosigamos. ¿No encuentra V. placer, ó por lo menos distracción, en la lectura?

—Nunca me ha gustado, y aun menos escribir. Jamás he podido trazar doce líneas sin sentir tensiones nerviosas.

—Más, ¿por lo menos será V. aficionada á la música?

males domésticos, siendo desecado y mezclado con salvado.

Otra cuestión ofrece mayor dificultad para resolverla, que el Sr. Turrisi deja la solución á otros más competentes; es la de encontrar el modo de utilizar el ácido cítrico que contiene el jugo de la naranja que se quiere reducir á vino. No hay quien deje de comprender el grande interés que debe haber en la solución de este problema; pero cree poder asegurar desde ahora que si del fruto de la naranja que no encuentra facilidad para el embarque, se puede extraer primeramente la esencia de la corteza, después el ácido cítrico y más tarde el vino y un forraje, nadie pondrá en duda la utilidad de esta industria.

Para la solución de estas cuestiones y poder conseguir una guía cierta en la nueva industria, el Sr. Turrisi cree indispensable encontrar un método fácil para determinar preventivamente las cantidades de azúcar y de ácidos que contiene el jugo que se quiere convertir en vino.

Se comprenden mejor sus observaciones, teniendo en cuenta que el jugo de la naranja, lo mismo que el de la uva, contiene más ó menos azúcar y ácidos, según el mayor ó menor grado de madurez á que arriba el fruto. Teniendo en cuenta que la posibilidad de esta industria no puede encontrarse sino en la conversión en vino del jugo del fruto que no puede colocarse para embarque y que excede á las necesidades del consumo interior como fruta fresca, y que debiéndose operar con naranjas que todavía no están del todo maduras, hay necesidad de determinar preventivamente las cantidades de azúcar y de ácidos que contiene el jugo que se ha de convertir en vino. El arte de elaborarlo con el mosto de la uva que ha alcanzado perfecta madurez, encuentra en la experiencia, principalmente en el clima meridional de Italia, una norma casi constante, teniendo en cuenta las vicisitudes atmosféricas de los diversos años. Por esta razón, los habitantes de un extremo á otro de Italia conocen muy poco los métodos y aparatos de la enotecnia moderna, con que están familiarizados los hombres del arte y de la industria del Norte de Europa, para determinar preventivamente el azúcar y los áci-

dos que contiene el mosto de la uva que se quiere transformar en vino.

En el caso especial de que nos ocupamos, queriendo convertir en vino el jugo de la naranja que no ha llegado á perfecta madurez, estamos obligados á recurrir á aquellos métodos y aparatos sencillos y de poco coste, que puede dar norma segura para suplir el azúcar que falta en el jugo, ó eliminar los ácidos excedentes. Pero será indispensable hacer una reseña de estos instrumentos y de los métodos más generalizados y que se aproximan más á la exactitud.

(Se continuará.)

INSOMNIO.

Amor tú que tienes alas
ves á decirle á mi niña
que se acuerde un poco al menos
del que por ella suspira,
dile que junto á su reja
me sorprende el claro día,
que puede hacer mi ventura
con una sola sonrisa;
cuéntaselo tú que sabes
que es la estrella que me guía,
y es el dolor que me mata,
y es el número que me inspira;
¡oh, Amor! si le dices todo
lo que el alma le diría,
al volver, puedes matarme,
que te deberé la vida!

JUAN BERBIQUÍ.

86

ACTUALIDADES.

Tumultos en el Père-la-Chaise.

Los comunistas, anarquistas, internacionalistas y demás partidos extremos han acudido hoy (27) al cementerio del Père-la-Chaise para conmemorar el 17.º aniversario de los fusilamientos de 1871 y honrar á su manera la ceremonia de los comunistas que cayeron al triunfar las tropas de Versalles sobre la Comune de París.

A las nueve de la mañana estaban ya en el cementerio la redacción del *Cri du Peuple*, á cuyo frente marchaba su directora Mad. Severine. Después de colocar

marido en un lance de honor del cual salió bien milagrosamente. Estas contrariedades me hicieron comprender que era demasiado *expansiva*; y huyendo de tales disgustos cai en el inexplicable marasmo en que me veo sumida. Temo que estoy destinada á morir de consunción moral.

Nueva mirada investigadora del doctor débilmente sostenida por la enferma.

—¿Tiene V. hijos, señora?—siguió preguntando.

—Dos; una niña de cuatro años y un niño de tres.

—¿Los cuidados que exige su edad agravarán tal vez la extraña enfermedad de V.?

—No necesitan de mis cuidados, doctor. Están atendidos por las amas que los criaron y por una inteligente institutriz. Ya vé V. que no me necesitan.

—Ya veo, señora, ya veo.

—A propósito, mírelos V., ahí vienen—dijo Clara levantando la cortinilla del balcón.

—El día no está muy bueno para paseo; sopla un nordeste de pulmonías.

—¿Qué quiere V.? Esas mujeres que lo hacen todo al revés, los sacan cuando no deben.

coronas y de pronunciar discursos sobre las tumbas de Gill, Flanqui, Delescluze y Vallés, se retiraron prudentemente temiendo los tumultos inevitables en toda reunión anarquista. Los «socialistas posibilistas» se reunieron fuera del cementerio en número de 4.000. A las once de la mañana se formaron en columna de seis de frente, y así entraron en el cementerio. Iban delante dos hombres llevando una descomunal corona del comité de la Federación de Trabajadores. Seguían los concejales del partido y la redacción del *Parti Ouvrier*. Y por último, marchaban los grupos clasificados por distritos y llevando cada uno de ellos sus respectivas coronas y banderas rojas enrolladas y enfundadas, que desplegaron tan pronto como estuvieron dentro del recinto del cementerio.

Llegados junto á las fosas donde están enterrados los comunistas más populares, hubo vivas á la Comune y á la república y alguno también á la anarquía.

Mr. Joffrin inauguró los discursos en medio de gran confusión y le siguieron otros oradores que en su mayoría se dedicaron á atacar á Boulanger. Los discursos eran coreados por gritos de «¡Abajo Boulanger!» y de «¡viva la Comune!» De esta suerte visitaron las tumbas de Julio Vallés, de Blanqui y de Delescluze, pronunciando discursos los concejales de París Mr. Paulart, Mr. Dumai, Mr. Chabert, Mr. Faillet y Mr. Lavy.

A las dos de la tarde llegaron las delegaciones anarquistas llevando banderas rojas y Luisa Michel acompañada de un grupo muy numeroso que llevaban banderas negras.

Luisa Michel empezó á hablar subida en una sepultura. Pero los vivas á la Comune y á la anarquía son tan robustos y tan continuados que es imposible oírlos.

En esto, ¡llegan los delegados del *Intransigent* con una gran corona, y toda la atención de los anarquistas se concentra en ellos. Los insultos que les dirigen, los gritos y las amenazas llueven como granizo y se produce un tumulto espantoso. En medio de la confusión se oyen gritos de:

—«¡Abajo Rochefort! ¡Pisoteemos su corona!»

Y poniendo en acción la propuesta, los anarquistas se precipitan sobre los del *Intransigent* y después de cruda refriega á puñadas y á palos se apoderan de la corona y la destrozan.

La pelea ha enardecido los ánimos y la pelea entre los anarquistas extremos y

—¿Y su padre?...

—Mi marido está poco en casa. Se fué esta mañana y no volverá hasta la hora de comer, si come conmigo.

—¿Le ama V.?

—Con toda el alma.

—Entonces...

—Tengo en él completa confianza.

El doctor hizo un gesto imperceptible y tomó el pulso á la enferma, enterándose con minuciosidad de mil pequeños detalles.

Luego quedó pensativo.

V.

Clara interrumpió su meditación exclamando:

—¡Por Dios, doctor, vea V. mi ansiedad! Hable V.

—No se inquiete V., señora; su estado ofrece aún esperanza. Busco el medio mejor para llegar al fin que deseamos.

—Espero su determinación.

—El plan que voy á trazar le parecerá á V. extraño y difícil de cumplir; pero...

—Estoy dispuesta á todo.

(Se continuará.)

Las de matiz más templado se generaliza y el cementerio se convierte en un campo de batalla.

Tres anarquistas que gritan como energúmenos se suben á una de las tapias del cementerio y uno de ellos saca un revólver y dispara sobre los grupos.

Dos personas resultan heridas. La muchedumbre entonces, llena de ira, apedrea á los anarquistas mientras otros, más arriesgados pretenden tomar por asalto el muro para coger á los tres anarquistas que hay sobre él.

Uno de estos se tiró á la parte exterior del cementerio desde una altura de siete metros. Otro no se sabe lo que se hizo. El tercero fué cogido, apaleado y arrastrado. Debíó su salvación á la guardia del cementerio, que intervino con tiempo justo para librarle con vida.

La gente se apaciguó luego, lamentando que por las provocaciones de los anarquistas hubiesen ocurrido aquellos tumultos.

Secuestro del Sr. Tobella.

Se ha llevado á cabo un escandaloso secuestro en la Puda de Monserrat, caserío denominado del Cayrat.

Parece ser que el Sr. Tobella, propietario y dedicado á la agricultura, fué sorprendido por dos hombres desconocidos que, con revólver y cuchillo de grandes dimensiones en la mano, le amenazaron de muerte si trataba de pedir auxilio ó defenderse.

Los individuos en cuestión llevaban barba postiza y vestían blusas azules, gorras y alpargatas.

Los malhechores sacaron inmediatamente fuera del camino al Sr. Tobella, y por sitios extraviados le hicieron caminar unas dos horas, hasta llegar á las inmediaciones de un caserío titulado San Padró, en cuyo sitio le vendaron los ojos, continuando despues la marcha como cosa de una hora.

Los secuestradores desgajaban los árboles, arrancaban ramas y las colocaban á la orilla del camino que iban recorriendo para que sirviese sin duda de guía á otros criminales que debían seguirles á alguna distancia.

Una vez que hubieron llegado á un sitio determinado, ataron fuertemente de piés y manos al Sr. Tobella, haciéndole bajar á un pozo de unos tres metros de profundidad, autorizándole entonces para que se destapase los ojos y exigiéndole escribiese de su puño y letra cuatro letras avisando á la familia para que no tuviese cuidado, pretextando haber tenido que ausentarse durante unos días.

Una vez hecho esto, los malhechores despojaron á su víctima de cuanto dinero llevaba encima, y se ausentaron, teniendo cuidado de cerrar hermeticamente el pozo.

Durante toda la noche el Sr. Tobella dió voces de auxilio, sin que fuera oído de nadie, hasta que al siguiente día se presentaron de nuevo los secuestradores y le entregaron una peseta, autorizándole para regresar á su casa.

Mientras estuvo encerrado en el pozo el Sr. Tobella, los criminales se personaron en casa de dos hermanos de éste exigiendo 18.000 duros por su rescate, cantidad que no entregaron por no disponer de ella.

Convencidos, sin duda, los criminales de la imposibilidad de llevar á cabo sus propósitos, dejaron en libertad al secuestrado, suponiéndose, sin embargo, que éste debe de haberse comprometido á entregarles una cantidad determinada tan luego como pudiese recobrar su libertad.

NOTICIAS.

—Se ha verificado con toda solemnidad, en Talavera, la inauguración de la estatua del célebre historiador el P. Juan de Mariana. A pesar de la llovizna que caía el acto fué verdaderamente imponente, habiendo concurrido á las fiestas que con dicho objeto se han celebrado mas de diez mil forasteros.

—Los diarios oficiales de las provincias publican la invitación de las delegaciones de Hacienda á los propietarios de casas, para que presenten proposiciones para ceder el Estado, en arrendamiento, locales para instalar las administraciones subalternas, creadas por la ley de 11 del actual, y que serán 500 próximamente.

—Circula de nuevo la noticia de que el gobernador civil de Barcelona ocupará el mismo cargo en Madrid, y el diputado señor Fiol será nombrado gobernador civil de Barcelona; pero todo esto es aventurado.

—Se calculan en veinte y cinco mil jornales las tierras que este año se han sembrado de arroz en Tortosa.

Hace ya muchísimos años que no se habia dedicado al cultivo de esta gramínea, estension tan considerable.

—Desde Gomares (Málaga) envían á la Exposición universal de Barcelona varias naranjas, cada una de las cuales pesa cuatro libras.

—Dicen de Aranjuez que las aguas del Tajo experimentaron una gran crecida en ocasión de bajar por el río una maderada que ha cegado el puente de la Reina. Se encuentra en grave peligro el malecón, por donde si abre boquete el agua, se inundarán los jardines.

—Segun dice nuestro colega *La Agricultura*, la plaga de langosta invade en estos momentos siete provincias. Por la dirección de Agricultura se han mandado á los pueblos amenazados por el voraz insecto unas 6.000 cajas de gasolina, y con toda urgencia se están preparando dos trenes, uno en Santander y otro en Bilbao, que solo conducirán á Madrid cajas de dicha sustancia compradas por la dirección de Agricultura con el objeto antes indicado.

Se calcula que se gastarán este año unos 800.000 litros de gasolina en combatir la plaga de langosta.

Cuando regrese á Madrid el señor ministro de Fomento, recorrerá las provincias más castigadas por la langosta, el Sr. Recio de Ipola.

—En el Ferrol se ha constituido una Sociedad cooperativa del Ejército y la Armada, cuyo reglamento se publica en la *Gaceta*, y cuyos fines son procurar el mayor bienestar posible á sus socios, adquiriendo al por mayor artículos de primera necesidad, estableciendo centros de recreo para los mismos asociados, y de instruccion para sus hijos y huérfanos.

—Las naranjas en Barcelona se venden actualmente de 13 á 35 pesetas el millar, los limones de 40 á 70 y los nisperos de 2'50 á 3' 37 la arroba.

—En los mercados andaluces se viene notando desde hace algun tiempo una favorable cotización en alza de los aceites y un movimiento que no era de esperar en las circunstancias porque atraviesa actualmente la industria olivarera.

—En Málaga se ha sentido un fuerte terremoto que ha puesto en alarma al vecindario.

La población consternada abandonó la ciudad acampando en las afueras, ante el temor de qué repitiera el fenómeno. No han ocurrido desgracias personales.

—Refiere un periódico de Oporto que una pobre mujer de Braga, que arrastraba una vida miserable, alimentándose con los pocos recursos que podía obtener en la compra y venta de sardinas, se vé ahora sin pensarlo poseedora de 15.000 duros, heredados de un hermano que tenia en el Brasil.

CRÓNICA BALEAR.

—El doningo dia 22 del actual fueron detenidos en Manacor y puestos á disposición de aquel juzgado municipal, 28 jugadores, á los que ocupó la guardia civil barajas y dinero.

—En la noche del viernes de la pasada semana cayó sobre Felanitx y su término tan copiosa lluvia que, según dice *El Felanitense*, en Porto-Colom causó daños de consideración y consternó á aquellos vecinos. La mayor parte de las gavillas de la siega de las sementeras del predio *La Punta* fueron arrastradas al mar por la corriente de las aguas que en su inpetuosidad derribaron paredes y causaron otros desperfectos en el predio *Can Alou* y demás terrenos inmediatos.

—En Manacor, un hombre que conducía un carro cargado de bocoyes, para no coger á una criatura que se habia puesto en medio del camino, saltó del vehículo precipitadamente, y cogiéndole una rueda le dejó en tan mal estado que á los pocos momentos falleció.

—Un acto de barbarie registra la crónica de esta semana, llevado á cabo en la Puebla. Dicese que para satisfacer una venganza han sido talados un centenar de almendros, algunas higueras y una buena porción de viña al alcalde de dicho pueblo.

¡Lástima que no se conozca y escarmentando al cobarde!

—Casi al mismo tiempo que se reunian comisiones de los Ayuntamientos de Binisalem, Alaró, Consell y Sansellas con el fin de tratar los medios conducentes para hacer viable el camino directo desde Alaró á Sansellas por Binisalem, acordaban los Alcaldes de Palma, Inca, Sansellas, Algaida, Santa Eugenia y Lluçmayor, recomendar á los Diputados por esta circunscripción sea incluido en el plan general de carreteras del Estado, el camino que de Algaida conduce á Inca, pasando por Sansellas.

—En el lugar de las Salinas, sufragáneo de Santañy, ocurrió dias pasados una sensible desgracia. Una jóven de unos diez y ocho á veinte años cayó en un algibe del que fué extraída cadáver.

—A las once y media de la mañana del lunes, fondeó en la bahía de Palma la escuadra francesa que se hallaba en Barcelona con motivo de las fiestas de la Exposición.

Compónese de 18 buques que montan entre todos 64 cañones y llevan á bordo 4.824 tripulantes.

—El 23 del actual fueron recibidos en audiencia por S. M. la reina la Comisión de nuestra Diputación y el Alcalde de Palma presididos por el Sr. Madrid-Dávila.

La reina prometió á dichos señores el que más adelante visitará estas islas, saliendo en extremo complacidos de la amabilidad de S. M.

—La exportación de frutas del país ha empezado con el traslado á Mahón de algunas partidas de cerezas.

—El diputado á Cortes por esta circunscripción D. Antonio Maura salió para Barcelona en el vapor *Palma* en la tarde del juéves de la pasada semana. Muchos de sus amigos pasaron al muelle á despedirle.

—En la procesion del Corpus de la Catedral fueron llevadas este año las estatuas de los nuevos Santos Pedro Claver y Alonso Rodriguez, acompañados por la Asociación de Seglares Católicos.

—Con arreglo á lo dispuesto en la Real Orden de 20 de Mayo de 1881, han de ser provistas por concurso las siguientes escuelas de esta provincia:

Elementales de niñas.

Alaró 1.100 pesetas.
Sineu 1.100 »

Y por traslado la siguiente:

Elemental de niños.

Villa-Carlos 825 »

Además del sueldo asignado los profesores disfrutarán de casa y retribuciones.

—El domingo por la mañana una barca pescadora cogió diez y nueve sardinas en el punto conocido por *Bol de fore*, en Mahón.

De ellas se embarcaron diez y seis en el vapor *Puerto-Mahón* y su peso fué de 7 quintales 1 arroba 22 libras.

Los arcos de pesca fueron destrozados, pero en cambio valió el pescado unas docientas y pico de pesetas.

Las tres restantes se vendieron en la pescadería de la capital de Menorca.

—De regreso de Menorca se encuentra en esta isla el archiduque de Austria, S. A. Luis Salvador y su servidumbre.

—El último domingo bendijose solemnemente en La Puebla el nuevo oratorio del cementerio, obra de muchísimo mérito, según dicen varios colegas; é igualmente la imagen de la *Virgen Dolorosa*, titular del mismo, debida al cincel del distinguido estatuario D. Guillermo Galmés.

—En la plaza de toros de Palma pocos momentos antes de empezarse la corrida de novillos, el domingo último, cayó un niño de unos tres años, que se habia escurrido por el hueco de los asientos de las gradas, en que lo tenia su madre, y fué á parar en el fondo de las bóvedas que dan acceso á las caballerizas. Poco despues de la caída era ya cadáver.

—La feria que se celebró el domingo último en Binisalem estuvo concurridísima y se hicieron bastantes transacciones algunas de ellas de importancia.

—El sábado próximo pasado confirió el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, en el palacio episcopal, tonsuras y órdenes sagradas.

—De los quince aspirantes á las escuelas de niños vacantes en esta provincia que se presentaron á oposiciones, fueron aprobados catorce.

—Conforme se habia anunciado, el Sr. Palou y Coll leyó en el Ateneo, en la velada del domingo último, el primer acto de su drama inédito titulado *Don Pedro del Puñalet*, que fué muy aplaudido por la escogida concurrencia que llenaba el salón.

CRÓNICA LOCAL.

La tierra del tramo en que actualmente se entierra en el cementerio de este pueblo no está todavía en condiciones para ser removida como lo es hoy, y es esta la tercera vez, por lo menos, que de este asunto nos ocupamos.

Al suplicar á la Autoridad disponga algo para evitar lo que no sabemos hasta que punto es una profanación existiendo, como existe en el indicado cementerio, un tramo en que no se ha enterrado desde el cólera de 1865, por escrúpulos que, en nuestro concepto, no tienen razon de ser, esperamos no se hará el sordo á nuestra voz como se ha hecho cada vez que de esto mismo nos hemos ocupado.

Muchas fueron las familias de este pueblo que se dirigieron á Miramar el próximo pasado domingo, en cuya ige-

sia se celebró la fiesta anual dedicada al misterio de la Santísima Trinidad.

El buen piso de la carretera de Deyá y el hermoso día contribuyeron seguramente á que una buena parte de dichas familias hicieran el viaje en carruaje con intención de dar la vuelta regresando por el *Coll*.

Solemnísima como acostumbra serlo todos los años fué la festividad de *Corpus Christi* en nuestra parroquial, y en extremo concurridos estuvieron todos los actos religiosos que la compusieron. La procesion de la tarde, que presidió Su Divina Magestad, fué lucidísima, habiéndose adornado con damascos, colgaduras de colores y profusión de luces las ventanas y balcones de la carrera.

Quéjense muchísimos vecinos y eso que tienen su domicilio situado en calles opuestas, lo cual prueba que por todo el pueblo sucede lo mismo, de no poder dormir la siesta á causa del enjambre de chiquillos que van á impedirlo con sus gritos en dicha hora y en el portal de su propia casa.

Ya que los padres de dichos muchachos, á fin de no tener ellos molestias, los envían á molestar á los demás, sería muy justo en nuestro concepto que el señor Alcalde se cuidara de hacerles pagar algunas multas por la comodidad, con lo que, si no logra escarmentarlos siempre habrá logrado aumentar los fondos municipales.

Y ya veremos.

En el oratorio de M. M. Escolapias celebróse el miécoles de esta semana la fiesta de conclusión del Mes de Mayo, que consistió en solemnes completas al anochecer del mártir comunión general en la mañana siguiente, misa mayor que cantaron las alumnas del pensionado con acompañamiento de armonium, predicando D. Antonio Caparó Pbro. y al anochecer el ejercicio del mes de María.

Los patios de entrada estaban adornados con profusión, lo mismo que el interior del templo, siendo de muy buen gusto la combinación de los adornos y luces.

En la velada del juéves tocó la banda de la *Sociedad Filarmónica* en la plaza de la Constitución, iniciándose en dicho día la temporada.

Sin duda alguna por ignorarlo las familias que pudiesen haber asistido, vióse poco concurrida la agradable y culta diversion que debemos á la galantería de los jóvenes recientemente llegados de América, galantería que no podemos menos que agradecerles en nombre de las bellas sollerenses, de cuyos sentimientos nos hacemos intérpretes.

Sabemos que en la tarde del próximo domingo y siguientes en que no haya impedimentos, tocará la música en el salon de espectáculos de la *Defensora Sollerense*.

Nos parece acertado el pensamiento, pues dada la elevación del techo de dicha sala y su ventilación de seguro podrá pasarse un rato con comodidad cuando el calor de la estación la niegue en cualquiera otra parte.

¿Y el bando de policía publicado en Julio último, está vigente todavía?

¿Sí? ¡pues no lo parece!

Los carros corren por toda la población menos por frente de la casa Consistorial, los perros andan sueltos y sin bozal no solo por delante de la casa del Municipio sino que también por dentro, llueve diariamente sin estar nublado (¡y si fuera agua limpia!) desde las ventanas y balcones de calles muy céntricas, etcetera, etcetera.

Suplicamos al municipal se sacuda un poco la pereza, con cuya medida tal vez logre que se tenga más respeto al bando que tiene obligación de hacer cumplir.

Hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano á nuestro distinguido amigo D. José M.^a Quadrado, que llegó á este pueblo con su apreciable familia en la próxima pasada semana con objeto de pasar entre nosotros la temporada de verano, según costumbre de todos los años. Dámoles la bienvenida.

En la tarde de ayer faltó muy poco para que tuvieran un percance algunos

Ferro-Carriles de Mallorca.

SERVICIO DE TRENES

Desde 1.º de Abril á 14 de Octubre de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla.—7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—3 (mixto) 7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor.—7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma.—7'55 mañana, y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico: días de mercado en Inca.—De Inca á Palma.—2 tarde.

CORREOS.

SALIDAS DE PALMA.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahon, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde, via Alcedia.

Para Barcelona, martes 5 tarde y sábado 2 tarde, via Alcedia.

Para Valencia, jueves 5 tarde. Salidas de Sóller.—Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.

LLEGADAS Á PALMA.

De Valencia, lunes 7 mañana. De Mahón, lunes 9 mañana via Alcedia y jueves 6 mañana.

De Ibiza y Alicante, miércoles 3 tarde. De Barcelona, jueves 11 mañana, via Alcedia y sábado 6 mañana.

Llegadas á Sóller.—Todos los días á las 6 de la noche.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL DE LA SEMANA.

3 Domingo II.—S. Isaac moaje y sta. Clotilde reina.

4 Lunes.—S. Francisco Caracciolo fdr.

5 Martes.—S. Pacifico y s. Bonifacio obs.

6 Miércoles.—S. Norberto obispo, confesor y fundador y sta. Cándida mártir.

7 Jueves.—S. Pedro y compañeros mártires.

8 Viernes.—El Santísimo Corazón de Jesús, stos. Victoriano y Salustiano confesores.

9 Sábado.—Stos. Primo y Feliciano mrs. y sta. Pelagia.

Luna nueva á las 4 y 45 minutos de la tarde en Géminis.—Reuelto.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana á las nueve y media de la misma, se cantarán horas menores y la misa mayor con exposición del Santísimo predicando don Jaime Sastre Vicario: por la tarde, después de visperas, se concluirá el devoto ejercicio de las siete palabras que habló el Salvador desde la cruz y procesión con el Santísimo.

Día 8. Fiesta solemne en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las siete de la mañana comunión general; á las nueve horas y la misa mayor con sermón y exposición del Santísimo; por la tarde, visperas y completas, y al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, reservándose S. D. M.

En el oratorio de Biniarix mañana se celebrará la fiesta de conclusión del mes de Mayo con misa mayor y sermón por D. José Pastor Vicario.

Sección de Anuncios.

SÓLLER

PERIÓDICO SEMANAL.

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL PINTORESCO VALLE DE SÓLLER, VÉ LA LUZ PÚBLICA TODOS LOS SÁBADOS.

Para mayor facilidad de los Sres. abonados á este semanario que deban efectuar el pago de las cantidades que, por concepto de suscripción, adeuden á la Administración del mismo, ha creído esta conveniente publicar los nombres de los señores Agentes, á quienes podrán dirigirse los que se encuentren en el mencionado caso y todos los que deseen suscribirse de nuevo.

Sres. Agentes del SÓLLER.

EN MALLORCA.

D. Sebastian Sbert.—Palma. (Despacho de la diligencia de Sóller.)

D. José Rotger.—Inca.

D. Pedro Gonzalez.—Andraitx.

D. Jaime Martorell, Farmacéutico.—Pollensa.

D. Esteban Desclaux.—Alaró.

EN BARCELONA.

D. Jaime Vicens.—Ronda de San Pedro-43.

EN FRANCIA.

D. Guillermo Colom.—Quai de la République-13-Cette.

D. Juan Ripoll.—Rue Piramide-2 A.—Marseille.

D. Buenaventura Mayol.—Quai des Saliñeres-17.—Bordeaux.

D. Pedro Rullan.—rue Alsace-Lorraine-13—Toulouse.

EN PUERTO-RICO.

D. Juan Mayol.—Lares.

» Miguel Morell.—Ponce.

» Juan Ballester.—Adjuntas.

» Sebastian Castañer.—Mayagüez.

D. Guillermo Bernat.—Yauco.

» Antonio Mayol.—San Juan.

» Lorenzo Joy.—Ciales.

» Ramon Frontera.—Maricao.

AGENTE GENERAL EN PUERTO-RICO.—D. Miguel Morell.—Ponce.

EN LA ISLA DE CUBA.

Sres. Muntaner Jacas y C.^a calle de O'Donnell-82.—Cárdenas (Matanzas.)

EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

D. Antonio Arbona Estades—Long Island College Hospital.—Brooklyn.

EN MÉJICO.

D. Damian Canals, calle de la Constitución-19.—San Juan Bautista (Tabasco)

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

0'50 pesetas cada mes en toda España.

0'75 id. id. id. en el Extranjero y en América,

PAGOS ADELANTADOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.—San Bartolomé, 47.—SÓLLER.

ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS

drama en un prólogo y dos actos, en verso,

POR

D. Bartolomé Singala.

Véndese en esta imprenta al precio de 2 pesetas ejemplar.

A una peseta cada

feix, se venen cañas bonas, ferasteras.

Es qui'n vulga adquiri se dirigirá á Cas Batllé, dins Ca's Panarés.

AGENCIA DE ADUANAS.

TRANSPORTE de MERCANCIAS á DOMICILIO para Barcelona, Madrid y demás principales plazas de España y Extranjero.

DESPACHO DE BUQUES Y MERCANCIAS.

CORTÉS HERMANOS

60, Marina, 60.
PALMA.Para Barcelona y vice-versa
VAPOR CATALUÑA.La sociedad *Harinera Mallorquina* ha acordado que su acreditado vapor CATALUÑA haga dos viajes semanales saliendo del puerto de Palma para Barcelona los martes y sábados y de Barcelona para Palma los lunes y miércoles.

Pos precios que ha fijado por el pasaje de Palma á Barcelona ó vice-versa son:

En 1. ^a Cámara	Ptas. 15.	} Sin recargo alguno.
En 2. ^a id.	10.	
En 3. ^a clase	5.	

En el espacioso entrepuente habrá literas á disposición de los pasajeros de 3.^a clase.

Los pasajeros que los sábados se embarquen y deben regresar á vuelta de vapor, tendrán á su disposición el camarote ó litera que hayan ocupado, la cual les evita la molestia de ir á buscar local para dormir la noche del domingo y les economiza el gasto consiguiente.

DESPACHO:

En Palma, oficinas de la Harinera plaza de Cort.

En Barcelona, D. Vicente Sanz Selma, plaza Palacio 7.



TIENDA-ALMACEN DE PAPELES

DE

FRAN.º ROCA É HIJOS

Papeles de todas clases y objetos de escritorio

ESPECIALIDAD EN PAPELES PARA CIGARRILLOS

Siempre presentamos á los Sres. Fumadores los mejores papeles conocidos. Se distinguen entre todos por su limpieza de pasta sin que entre en su preparación sustancia alguna nociva.

Recomendamos nuestras marcas

Violon.—Dos Cuartos.—España.

Paquetes de 1,000 hojas de todos tamaños y se cortan á la medida que se deseen.

LIBRERÍA DE LANCE

DE LUIS FÁBREGAS

Brossa, 25.—Palma.

Esta acreditada casa proporciona toda clase de obras, incluso las últimas ediciones de lujo, con un 20, 30, 40 y hasta 50 p.º de rebaja.

Las obras existentes en la casa se venden á plazos ó al contado con grande rebaja de precios.

Se compran libros y bibliotecas de todas clases, sea cual fuere su importancia.

Brossa, 24.—Esquina á la calle de Quint.—PALMA.

L'IGNORANCIA
REVISTA CRÓNICA

Orga y xeremies d'una societat de mallorquins, que té soná cada dissapte amb molt de vent á sa flauta per espay de sis anys.

Se ven en aquest' imprenta á n'ets preus sigüents:

Primer tom.	15 pesetas.
Segon id.	8 »
Tercer id.	5 »
Cuart id.	4 »
Colecció dels quatre	28 »
Números del primer tom	0'15 »
Id. del segon id.	0'10 »
Id. del 3. ^a y 4. ^a id.	0'05 »
Calendaris de l' any 1884	0'15 »

Y á sa mateixa imprenta se compran además tots ets exemplars que presentin d'ets números: 2, 47, 117, 118, 130 y 158 de dit setmanari.

DOS Y DOS FAN CUATRE

Ó SIA PRIMERA TANDA DE VERITATS, DITAS

Á N'ES VESINS DE SA POPULOSA CIUTAT

DE

S'ILLÓT

PER

UN TAL L'AMO 'N TÓFOL DE SA LLANA

(MOLT CONEGUT Á CA-SEUA)

AMB UN PRÓLECH D'ES SEU FIY MAJÓ,

EN TOFOLÈT,

QUE JÁ COMENSA Á SURTÍ D'ES NIU
Y MENJA TOT-SÓL.Aquesta colecció de cartas forma un folleto en 4.^{ta} de mes de xexanta páginas, elegantement imprès, y se ven á setanta cinch cèntims de peseta á sa tenda d'articles d'escritòri deJ. MARQUÉS ARBONA
carré de Sant Bartomeu número 17.—Sóller.

Árboles Frutales.

En el vivero del honor Antonio Serra (Font) hay algarrobos, palmeras, limoneros y naranjos comunes y mandarines, para vender: se darán á precios muy acomodados. Dirigirse al mismo vivero junto á *Can Domingo*, carretera de Palma.

AL PÚBLICO.

Desea venderse un anillo de piedra, de una sola pieza, arreglado para brocal de pozo, como igualmente piedras de Santañy arregladas para presas de agua y antepechos de ventanas (empitadós).

En la misma casa en donde se hallan en venta dichas obras y se construyen las que se encarguen de la misma índole, se graban letras en bajo relieve presentando por escrito el contenido del rótulo.

Todo á precios reducidísimos.

Calle de San Jaime núm. 26.—Sóller.

SÓLLER.—Imprenta de Juan Marqués.